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香港文匯報訊 據新華社報
道，9日晚在沙特阿拉伯利雅
得進行的女子網球選手協會
（WTA）年終賽中，美國名
將高芙以3：6、6：4、7：6，
逆轉險勝中國「一姐」鄭欽
文，首次奪得WTA年終總決
賽單打冠軍。
本場比賽，雙方一上來就陷
入膠着。在首盤前7局中，雙
方多次出現平分，但都各自保
發。比分來到4：3，領先的鄭
欽文在關鍵的第8局連下4分，率先完成破發，隨
後在自己的發球勝盤局挽救破發點，頑強保發，
以6：3拿下首盤。
第2盤比賽雙方展開「破發大戰」。鄭欽文在首
局就破掉了高芙的發球局，但高芙緊咬比分，並
在第6局和第8局完成兩次破發，取得5：3的領
先。雖然鄭欽文在第9局完成回破，但高芙隨即再
次實現破發，以6：4扳回一城。
來到決勝盤，鄭欽文並沒有氣餒，繼續保持着
良好的狀態。面對高芙積極的跑動和頑強的防
守，鄭欽文耐心與其周旋，迫使對手出現失誤，

同時抓住機會打出制勝分，
一度以5：3領先。然而鄭欽
文未能把握住機會，被高芙
頑 強 地 將 比 賽 拖 入 「 搶
七」，並在「搶七」中遺憾
敗北。
憑藉這場勝利，20歲的高芙
成為自2004年舒拉寶娃後最年
輕的WTA年終總決賽單打冠
軍。「我知道我離落敗只有幾
分之差，但我只是努力保持專
注，我真的為自己感到驕

傲。」高芙在賽後說，「我認為自上一次交手後，
我和鄭欽文都有所進步。她是一位出色的對手，也是
一位優秀的網球選手。這是一場非常激烈的比賽。」
雖然惜敗予對手，鄭欽文還是從本次比賽中看
到了積極的一面：「我覺得積極的一面是，無論
場上發生什麼，我都在努力拚搏。我擁有一個出
色的賽季。這是我第一次參加WTA年終賽。雖然
決賽的結果不盡如人意，但我還是學到了很多東
西。這就是網球的魅力，你拚盡全力，但勝利並
不總是屬於你。不過如果你始終堅持下去，你會
等到屬於你的機會。」

激戰三盤憾負高芙 鄭欽文首戰年終賽奪亞軍
香港文匯報訊（記者 郭正謙）近況低沉的曼城

再遭打擊，在香港時間昨日（10日）凌晨英超領
先一球下作客以1：2不敵白禮頓，主帥哥迪奧拿
執教曼城8年來首度遭遇4連敗。哥帥坦言今季
有其他球隊更值得奪冠，不過仍相信球隊傷兵潮
結束後會捲土重來。而曼城爭標對手利物浦則以
2：0輕取阿士東維拉繼續高踞榜首，領先曼城多
達5分。
曼城近期飽受傷兵問題困擾，迪布尼、洛迪、

中堅戴亞斯和史東斯均因傷缺陣，令哥迪奧拿只
能起用19歲小將森遜普西出任中堅。曼城上半場
發揮不俗，更由夏蘭特先拔頭籌，不過換邊後形
勢卻急轉直下，被祖奧柏度及馬特奧雷利連下兩
城以1：2落敗，近4場賽事皆北，亦是哥帥執掌
曼城以來首度遭遇4連敗。
哥迪奧拿賽後坦承或許其他球隊更值得奪得今
季冠軍，不過曼城不會放棄爭冠，希望傷兵復出
後球隊可迎來復甦：「希望國際賽期過後情況會
有改善，或許7年內贏了6次英超冠軍後，今季
有其他球隊更值得奪冠，在足球世界任何王朝都
有終結的一天，但我們仍會努力嘗試，待傷兵們
復出後，我相信球隊會捲土重來。」
而最城爭冠最大對手利物浦則繼續高歌猛進，
憑藉達雲紐尼斯及沙拿的入球以2：0輕取阿士東
維拉。沙拿今季狀態重回巔峰，各項賽事已取得
10個入球及10次助攻，成為開季至今首位做達成
「雙雙」紀錄的球員。主帥史諾強調聯賽尚有漫
漫長路，阿仙奴、曼城及車路士等強隊仍有力後
來居上。

香港文匯報訊（記者 子
京）「慶祝中華人民共和國
成立75周年—文化繽紛多
彩新界葵青區體育節2024
閉幕禮及第十五屆全國運動
會和殘特奧會宣傳活動」昨
日在青衣運動場舉行。是次
葵青區體育節設有足球、健
球、羽毛球、田徑和籃球等
各項比賽，推動社會各界支
持香港體育發展。在閉幕禮
上，大會向各項目的冠軍隊
伍頒發了冠軍獎盃。
民政事務總署署長張趙凱渝致辭表示，是
次體育節在賀國慶之餘，同時全力支持和配
合全運會和殘特奧會。體育節推動社區參與
和關愛共融，當中也有長者參與其中，最年
長參與者是81歲。
警務處處長蕭澤頤表示，香港首次參與
承辦全運會和殘特奧會兩項全國盛事，意
義重大，是一次寶貴的契機展示香港舉辦
全國性大型活動和體育旅遊的綜合能力，
警務處會全力以赴做好籌備工作，尤其是
在公共安全方面務求所有賽事都能安全、
有序、暢順地進行。
葵青民政事務專員鄧顯權表示是次葵青區
體育節透過多項賽事達到全民參與和傷健共
融。他認為香港體育發展除了要做到精英

化、盛事化，更要做到普及化，未來會在地
區更多舉辦一些體育盛事。
葵青發展義工團主席葉長春在接受訪問
時表示，是次葵青區體育節推出不同體育
項目大受歡迎，「單是今日（昨日）的田
徑賽已吸引逾千人參賽，包括老中青幼一
起參與。我們又特設『葵青齊撐2025全運
會和殘特奥會嘉賓 4×100 米接力邀請
賽』，邀請紀律部隊青少年軍及葵青民政
處、區議員及『三會』委員，以及葵涌及
青衣區中學校長會等隊伍參與，為全運會
打氣，並促進隊伍之間的友誼。」
中華基督教會基新中學中四學生曾樂受訓
於飛達田徑會，昨日以2分零6秒佳績贏得
800米比賽。他說希望通過是次賽事更好訓
練自己，力爭能夠打破新界區學界的紀錄。

香港文匯報訊 今季表現出色的NBA東岸勁旅
騎士，於昨日常規賽主場以 105：100 反勝籃
網，開季11戰全勝。
騎士是役表現慢熱，第3節完結時一度落後
70：82。到關鍵第4節，騎士在當路雲米曹和利
華特帶領下作出反擊不停追分。末段，騎士另一
主將亦挺身而出連取6分，騎士終反超比分並直
領至完場。數據方面，當路雲米曹取得22分，
其拍檔艾雲莫比利則取得23分、16個籃板的
「雙雙」表現。
根據紀錄，騎士是NBA歷史上第12支創出開

季11連勝的球隊，但距離勇士於2015年至2016
年球季寫下的開季24連勝紀錄，則尚有一大段
距離。
賽後，加蘭特表示以騎士開季的表現，絕對有
力衝擊總冠軍：「開季能夠11連勝不可能是僥
倖，我們當中更擊敗了一些優秀的隊伍，我認為
球隊絕對可以成為總冠軍的競爭者。」

葵青體育節助推第十五屆全運會和殘特奧會 騎士挫籃網開季11連勝

香港文匯報訊 2024年
至 2025年賽季短道速滑
青年世界盃（第一站）於
11月 8至 10日在意大利
博爾米奧開鑼。港隊代表
婁展碩和林靜欣前往參
賽。首日正式賽事 （11
月9日），婁展碩在青年
男子1,500米奪得銅牌。
林靜欣在青年女子1,500
米位列第9位。婁展碩繼
去年青年世界盃（決賽）1,500米取得銀牌後，再次為港隊
在青年世界盃中取得獎牌。

長話短說

婁展碩短道速滑青年世界盃奪銅
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●騎士後衛米曹（右）在比賽中。 美聯社

●馬特奧雷利（藍白衫）助白禮頓反勝對手。 美聯社

●鄭欽文在比賽
中回球。 新華社

●鄭欽文（右）與高芙在頒獎儀式上
合影。 新華社

●婁展碩（右）取得銅牌。
中國香港滑冰聯盟圖片
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繼上個月WTA250香港網球公開賽後，再有網球盛事在維多利亞公園網

球場舉行。香港連續第2年舉辦中國網球巡迴賽香港公開賽，大會昨日先

舉行開幕禮暨名人賽為賽事預熱。今年比賽吸引了多名頂尖球手參與，

其中2021全運會男雙亞軍孫發京更是相隔多年再次來港，他表示今次賽

事沒有具體成績目標，只希望能夠享受在香港打網球的時光。

●圖/文：香港文匯報記者 張發兒

中中國網球巡迴賽建行國網球巡迴賽建行（（亞洲亞洲））香港公香港公
開賽開賽，，於昨日於昨日（（1010 日日））至至 1717 日日，，一一

連連88日在香港維多利亞公園網球場舉行日在香港維多利亞公園網球場舉行。。
本次賽事由國家體育總局網球運動管理本次賽事由國家體育總局網球運動管理
中心及中國網球協會直接領導中心及中國網球協會直接領導，，是中國是中國
網球巡迴賽中最高級別的網球巡迴賽中最高級別的 CTACTA10001000 系系
列列，，總獎金高達總獎金高達8080萬元人民幣萬元人民幣，，超過超過150150
位來自全國各地的頂尖網球好手雲集香位來自全國各地的頂尖網球好手雲集香
港港，，爭逐男單爭逐男單、、男雙男雙、、女單女單、、女雙女雙，，合合
共四個組別冠軍共四個組別冠軍。。
今年比賽特別邀請到曾經雙打世界排名第今年比賽特別邀請到曾經雙打世界排名第
22位位，，以及兩項大滿貫雙打冠軍張帥來港參以及兩項大滿貫雙打冠軍張帥來港參
賽賽。。另外另外，，多位頂級中國網球運動員包括孫多位頂級中國網球運動員包括孫

發京發京、、韋思佳韋思佳、、崔杰崔杰、、王傲然王傲然、、鄭嫵雙鄭嫵雙、、魯魯
晶晶等晶晶等，，亦會出戰賽事亦會出戰賽事。。
大會昨日率先在維多利亞公園網球場舉辦大會昨日率先在維多利亞公園網球場舉辦

開幕禮暨名人賽開幕禮暨名人賽，，出賽球手包括崔杰出賽球手包括崔杰、、張張
玲玲、、韋思佳韋思佳、、孫發京孫發京；；藝人黃子恆藝人黃子恆、、洪永城洪永城
亦有參與亦有參與。。活動開始前活動開始前3030分鐘已經有大量球分鐘已經有大量球
迷在門外排隊等候安檢入場迷在門外排隊等候安檢入場，，現場氣氛熱現場氣氛熱
鬧鬧，，即使名人賽期間下起毛毛雨即使名人賽期間下起毛毛雨，，仍然無阻仍然無阻
現場觀眾為球手打氣現場觀眾為球手打氣。。
中國網球名將孫發京中國網球名將孫發京，，將會參與中國網球巡將會參與中國網球巡

迴賽香港公開賽的單打及雙打賽事迴賽香港公開賽的單打及雙打賽事，，這次是他這次是他
相隔多年再次來港參賽相隔多年再次來港參賽：「：「過往有在香港打青過往有在香港打青
少年比賽及職業賽少年比賽及職業賽，，但已經是但已經是88年至年至99年前的年前的

事事，，周圍的環境感覺上沒有太大變化周圍的環境感覺上沒有太大變化，，比賽比賽
完完有空閒時間的話也會到附近逛一逛有空閒時間的話也會到附近逛一逛。」。」

目標目標「「打得開心打得開心」」
談到今次賽事的期望談到今次賽事的期望，，孫發京直言期望能孫發京直言期望能
在香港在香港「「打得開心打得開心」：「」：「沒有什麼具體的成沒有什麼具體的成
績目標績目標，，想享受單打想享受單打、、雙打打得開心就可以雙打打得開心就可以
了了，，最重要是享受重回香港打網球最重要是享受重回香港打網球。」。」
香港連續第二年舉辦中國網球巡迴賽香港香港連續第二年舉辦中國網球巡迴賽香港
公開賽公開賽，，孫發京認為是個很好的機會讓球員孫發京認為是個很好的機會讓球員
再次來香港參加比賽再次來香港參加比賽。。

▲一眾嘉賓大合照。◀孫發京相隔多年再
次在香港出賽。

●崔杰昨日出
戰名人賽。

●參賽者與一眾嘉賓合照。 香港文匯報記者黃艾力攝


